

Procès verbal de l'assemblée générale
de l'association des amis de l'église de Grisolles
du 21 Février 2020, grande salle de la pension Saint marie,
26 rue du fort à Grisolles, 18h00.

Plus de 80 personnes étaient présentes, ainsi que tous les membres du bureau. Notons la présence de M. le Maire, de ses adjoints responsables : de la Culture, des associations et des travaux. Ainsi que de Messieurs Jean Pierre LACOURT (adhérent et ancien Maire), Frantz LEFEVRE (facteur d'Orgues) Gilles et Nicole GORON.

La lecture du procès-verbal 2019 est effectuée par le secrétaire Jean VOVIS. Son contenu est approuvé à l'unanimité.

Le mot du président :

Jean-Claude TERRIEUX, remercie les adhérents présents et souligne le partenariat fructueux avec la mairie de Grisolles

L'idée de restaurer l'église a été émise, sous la mandature de Mr Jean-Pierre LACOURT, Le bâtiment n'était pas brillant, mais grâce aux deux partenariats des mandats de Mr LACOURT et Mr MARTY, il a pu être remis en état ; les murs, la toiture, l'éclairage, le chauffage, les jardins, les cloches, l'électrification du portail, la restauration des statues extérieures et dernièrement les grandes Orgues.

Messieurs LACOURT et MARTY, Vous comptez parmi les adhérents de l'association, parmi les défenseurs du patrimoine cultuel et culturel de notre ville et encore une fois nous vous adressons toute notre gratitude.

L'âme de notre association est l'implication de tous nos membres, tous ont largement participé et contribué à l'amélioration de notre église. La motivation, la joie, la complicité, la solidarité et l'envie de voir plus loin est à chaque fois un témoignage de cette vie, de cette énergie qui caractérise notre association.

En conclusion, 18 ans après, l'église est aussi belle de l'intérieur que de l'extérieur, ce qui ravit nos visiteurs, croyants ou non, au vu de tous ces témoignages et du nombre élevé de visites journalières. Merci à tous.

Bilan financier : trésorier : Bernard GOUBET donne lecture des comptes avec un solde positif de 6549€. Les comptes sont approuvés à l'unanimité.

Renouvellement du bureau : Le tiers des membres renouvelables cette année sont : Bernard GOUBET et Jean VOVIS.

Ce dernier ne souhaite pas être reconduit dans son mandat. Jean a été un des premiers de notre association, en a élaboré les statuts et en a été son premier président, après quoi il a toujours été un membre actif du bureau. Tous nos remerciements et l'assurance de notre profonde gratitude lui sont adressés. La candidature de Marc FRAGNEAU est proposée. Il n'y a pas d'autre candidat à se manifester, il est procédé au vote.

-Bernard GOUBET candidat au poste de trésorier est réélu à l'unanimité

-Marc FRAGNEAU est élu à l'unanimité et nommé par le bureau au poste de secrétaire.

Projets et réalisations 2019 :

<u>Projets</u>	<u>réalisations</u>
Éclairage du petit portail d'entrée	Eclairage du petit escalier et de l'esplanade (mairie)
Restauration des fonds baptismaux	Restauration et éclairage des fonds baptismaux
Installation d'une fontaine d'accueil	Installation d'une fontaine d'accueil (Gilles GORON)
Peinture des murs de la tribune	Peinture des murs de la tribune
Nettoyage du retable du st sacrement	Nettoyage du saint sacrement complet
Nettoyage des tableaux du chemin de croix	Nettoyage des tableaux du chemin de croix
Restauration d'une partie des Orgues	Restauration de la mécanique du 1 ^{er} clavier
	Restauration du sommier du 2 ^e clavier (Mairie)
	Restauration de la grande frise du st sacrement (Michel MELET)
	Restauration et consolidation du grand tableau des fonds Baptismaux. (Nicole GORON)

Projets 2020 :

- Restauration du sommier du 1^{er} clavier des orgues (Mairie)
- Dépose et consolidation du grand tableau « le purgatoire »
- Restauration des frises et peintures des piliers du chœur
- Restauration du soubassement de la chapelle Saint Antoine
- Restauration du sous bassement de la chapelle des anciens combattants
- Pose d'écarteurs de bancs pour des raisons de sécurité et d'esthétique
- Fabrication d'illuminations de Noël au dessus de la petite entrée de l'église
- Restauration de la statue de Saint Joseph à l'extérieur de l'église (suite aux dégradations de la dernière tempête)
- Nettoyage de la mousse sur les statues extérieures
- Vérification des appareils de chauffage et de lutte contre les incendies (Mairie)
- Le projet de la création d'un sas et de l'isolation du dessous de la tribune est évoqué. La sécheresse de l'été 2019 a entraîné d'importants travaux sur l'orgue. Montrant la nécessité absolue d'isoler thermiquement l'instrument. Les discussions avec la mairie sont en cours (Bâtiments de France, Devis, Cion de sécurité etc...)
- Création d'un nouveau logo pour l'association (toutes les propositions sont les bienvenues)
- Création d'un petit livret (soumis à la vente à terme) sur l'histoire de l'église de sa conception à nos jours, incluant les travaux, les vitraux, les orgues...etc.
- Nettoyage des toitures. La présence constatée de fiente de pigeons, entraîne des gouttières regrettables tant pour les peintures qui se décolorent que pour l'état général du bâtiment. Une visite d'un technicien et de M. Jean Louis PITTON, mène à constater la nécessité urgente de ces travaux. Travaux qui devront être récurrents tous les 3 ans environ. (Mairie)

Manifestations et concerts 2020 :

- Mr le Curé rappelle que le 4 juillet 2020 aura lieu un concert dans le cadre de la nuit des églises à Grisolles, à partir de 21 heures, par Mr FRAGNEAU Marc, organiste de la paroisse.
- Pour cause de beaucoup de manifestations publiques, il est proposé de décaler au 6 septembre 2020 le concert des journées du patrimoine, avec un concert pour orgue et cornet à bouquin par Raphaël et Emmanuel SCHUBLIN, organiste titulaire des orgues de Cintegabelle.
- Un concert est proposé pour Noël, avec Marc FRAGNEAU et l'ensemble musical AMADEUS de Maryse FRAYSSE, la date exacte reste à déterminer.
- Le site internet de l'association est remis à jour en permanence, grâce à François-Régis DU CHAZAUD, nous vous invitons à consulter régulièrement ses pages.

Comme tous les ans, ces projets et concerts, actés par l'assemblée Générale, trouveront leurs exécutions en fonction des participations financières (adhésions et subventions) et des disponibilités des bénévoles.

Le mot du Facteur d'Orgues :

Souligne la qualité exceptionnelle de cet orgue romantique. Les grands travaux engagés sur les deux sommiers sont nécessaires, afin de réparer l'outrage du temps (pluie, usure, sécheresse enfin) de nombreuses pièces de bois sont changées à l'intérieur des sommiers. « In finé » l'Orgue retrouvera toute sa puissance et notamment celle des grandes basses qui aujourd'hui ne fonctionnent pas. JC TERRIEUX rappelle les dates butoirs pour le fonctionnement de l'orgue : Pâques, La nuit des églises du 4 juillet et les concerts du 6 septembre plus Noël.

Le mot du maire :

Merci à Jean-Claude TERRIEUX, merci à Jean-Pierre LACOURT, qui a initié le projet de participer à l'entretien du patrimoine Grisollais, à travers la remise en état et l'entretien de l'église Saint Martin. Merci à l'association des amis de l'église du travail accompli, des perspectives à venir, ainsi que ses futurs projets plus lointains.

Merci des rapports humains qui ont été témoignés envers ma personne, ainsi qu'à l'équipe municipale. Il faut absolument que l'association continue dans cette voie et qu'elle perdure dans ses rapports humains, matériels, financiers, structurels et solidaires, qui sont indispensables à ce magnifique bâtiment qu'est l'église de grisolles.

Le mot du curé :

Je voudrais, tant pis pour la redite, remercier encore une fois, pour leur participation, tous les membres de l'association et tous les bénévoles qui se sont investis, qui s'investissent et qui continueront à le faire, dans la vie du patrimoine de notre église. Merci pour toutes ces réalisations et pour tous les projets à venir.

Conclusion du président :

Je remercie, encore une fois pour leur participation cette année, notre maire, Patrick MARTI et sa municipalité, Nicole et Gilles GORON, Mr Michel MELLET, Frantz LEFEVRE, et la trentaine de bénévoles, peintres, électriciens et bricoleurs en tout genre, toujours corvéables à la moindre demande.

La séance est clôturée par une collation offerte par l'association.